

Die Harfe

Die **Harfe** gehört zu den **Zupfinstrumenten**.

Sie ist eines der ältesten **Musikinstrumente** der Menschheit und kam bereits um etwa 4000 v. Chr. in **Mesopotamien** und **Ägypten** vor.



Die Konzertharfe gilt als **größte Vertreterin** ihrer Art. (180 cm Höhe und bis zu 40 kg)

Sie ist eines der **größten und schwersten Orchesterinstrumente**.



Die Harfensäule bildet das **Rückgrat des Instrumentes**.

Oben befindet sich der **Kopf**, der kunstvoll verziert sein kann, unten befindet sich der **Fuß**.

Die obere Fläche des Resonanzkörpers bildet die **Resonanzdecke**, auf der sich die **Aufhängeleiste** für die Saiten befindet.

Die **Stimmwirbel** der Harfe befinden sich im Hals.

Bei der **Hakenharfe** kann man jede Saite mittels eines Hakens, je nach

Bedarf um eben einen **Halbton** höher stimmen.



Bei der **Pedalharfen** sind die **Pedale**, die entweder in der Säule oder im Korpus verlaufen, mit den **Pedalstangen** im Fuß verbunden.

Bei der **Pedalharfe** kann man durch das **Betätigen** eines Pedales alle gleichnamigen Töne des Instrumentes um einen Halbton erhöhen.